Resumen

Las horas que trabajamos: los datos que necesitamos, los datos que obtenemos

Este artículo trata tres temas relacionados con la medición de las horas anuales del trabajo y su concepto relacionado, el volumen de empleo.

El primero de estos temas se refiere a la medición de las horas trabajadas: (a) cuáles son las actividades que se consideran como "trabajo" y el efecto sobre el significado y utilidad de los datos resultantes que tiene el ignorar las actividades productivas que no se destinan al mercado; (b) los ajustes necesarios para lograr una estimación de las horas trabajadas cuando no hay datos disponibles sobre este concepto; (c) el impacto que tienen las metodologías de medición sobre la variedad, tipo y calidad de las cifras producidas, y sobre todo con respecto a la capacidad de estas metodologías de separar la medición de la noción administrativa de las horas trabajadas y con respecto a su capacidad de proporcionar datos de buena calidad para la población en su totalidad y para todo el año.

El segundo tema se refiere a la lógica detrás de los procedimientos de estimación que se han desarrollado para imputar los valores faltantes debido a las limitaciones de estas metodologías de medición, de tal manera que las estadísticas de horas trabajadas cubran todo el año. No se proporcionan recetas de ningún tipo, porque los procedimientos exactos dependen del tipo y calidad de datos disponibles en cada país.

Finalmente, el tercer tema se refiere a los ajustes que se requiere hacer a la cifra de empleo para llegar a una medición de empleo doméstico que sirva para estimar el volumen de empleo.